
台北市信義區博愛國小 102學年度第三次家長委員會會議記錄 

 

時間：103年二月二十六日下午七時至九時 

地點：博愛國小會議室 

主席：戴錫欽會長                                          記錄：何 娟 

 

出席人員：戴錫欽、黃耀德、蘇靖婷、林佳芬（林燕玉代）、何天蕊、林豈米、

蘇麗枝、呂文玲、葉淑慧、王雅萍、張錕盛、曾覺民、林燕玉、陳智

輝、洪利中、李文姬、賴美如、高啟原、黃鵬樺、蘇啟運、林秋鴻、

邵瑀凡（本次會議實到委員含委託共計 22人）。 

請假人員：陶維農、翁嘉立、尹慧齡、陳柏舟、曾維義、林英華、唐亞烈。 

列席人員：蘇再添校長、教務主任李秋田、訓導主任薛建興、總務主任郭文成、

輔導主任葉蕙芬、何娟總幹事、林孟葦副總幹事。 

 

壹.主席致詞： 

感謝大家撥冗出席會議，今天主要討論兒童節禮物和母親節園遊會活

動，邀請大家共商大計，提出意見討論。 

 

貳.校長致詞： 

上學期在家長會全力支持下，學校發展平穩順利。開學日會長和充滿活 

力的行政團隊角色扮演以歡喜心迎接孩子們，管樂團有參加迎新活動。3/5~7

號會帶學生去台灣“最高學府”香林國小進行校際交流。學校今年計畫參加

兩項優質學校評選，一個是由總務處和教務處擔綱的“校園營造”，一個是

關於學生的，由訓導處和輔導室擔綱，昨天已送至教師中心參加初評。感謝

會長協調及各位委員的熱心，文心建設已在寒假對後棟坍塌階梯做修復。這

學期重要活動有母親節感恩日和四月份的畢業旅行。 

 

叁.各處室主任致詞 

教務主任： 

     本次科展活動學生表現相當不錯，評選後將代表學校出去參賽。多語文

競賽上學期選出後已經開始集訓了，會在六個小朋友中篩選兩位參賽。閱讀

推廣去年得到“閱讀磐石獎”。三月份開始推廣晨讀活動。3/26下午全校會

有三位老師公開觀課，學年觀課會擇日舉行。今年學校會申請教師專業發展

評鑑，在學生多元活動之外，老師也不斷進修提昇專業水準。 

 

訓導主任： 

     三月份可說是體育月，有很多大小賽事。東區比賽中我校的田徑隊和游

泳隊表現很好，前八名可以參加台北市小學聯合運動會，為學校爭取甲級。

還有籃球賽和排球賽等。校隊成績表現不錯，希望可以進全國賽。老師的賽

事都是利用假日進行。5月3日母親節園遊會歡迎委員參加。希望管樂團和弦

樂團在年度音樂發表會上有合作表演的機會。郝市長延續上學期發送牛奶的

活動。六年級的畢業旅行和畢業典禮在籌劃中。本屆五年級導師希望明年的

畢業旅行可以在六上進行，希望家長會可以推舉兩位五年級委員代表與會。   

 



總務處主任： 

向各位報告上學期末至今之工程，三樓電腦教室已整修完畢。十二月

份已將全校消防工程整修完畢。寒假文心建設已對後棟坍塌階梯及磁磚部

份做了整修，並做了斜坡方便餐車上下。暑假會整修後棟遊樂場及全校廣

播系統。前棟中庭有個羅馬劇場，下雨不好使用，希望上面可做個類似花

博的屋頂。 

 

輔導室主任： 

       3月15日有“升學博覽會”，4月23日有特教研習，歡迎家長參加。5

月3日是博愛感恩日---母親節慶祝活動，歡迎大家共襄盛舉。關於教育 

儲蓄戶之募款，上學期很順遂完成，結合“安心就學”，共有123位小朋

友，已發放完畢，今年已募到十萬元款項，資料都在學校網站上。學校

今年有參加家庭教育中心的家庭增能計畫，主要針對弱勢兒童。學校日

有蒐集家長的疑問和建議，正在整理中。 

 

肆.各組工作報告 

財務組(錕盛委員): 

目前家長會兩個帳戶合計為759,437元，其中一般帳戶為380,658元，

指定帳戶為378,779元（包括廁所清掃獎勵金及彩虹班基金等）。感謝大家

的支持及愛心。志工葉貴鳳上學期捐2,771元，本學期捐943元，合計3,714

元。其中1,714元為平時撿到的錢，非常感謝她的愛心。 

 

活動組(文姬委員): 

去年校慶時募集到的圖書，還剩下不少，已請圖書館館長挑選過學校

可以使用之書籍，希望大家提些建議，討論是否繼續以“小書屋”的方式

進行義賣。這學期主要活動有母親節園遊會及謝師宴。 

 

行政組(覺民委員): 

戶外教學補助為的就是鼓勵老師們帶孩子走出校園多聽多看，目前共

有16個班級提出申請，每班1,500元。這期的親子橋將於四月中發行。 

 

志工團(雅萍團長): 

1月11日的志工感恩餐會感謝校長主任們提供摸彩金，感謝靖婷副會 

長捐款二萬元購買禮物，感謝部分委員提供獎金或禮品，特別感謝會長的熱

情加碼(愛鳳5和愛配迷你) ，餐會熱鬧歡喜。本學期的志工旅遊訂於5月25

日，行程由薛謹副團長策畫，將體驗彰化王功的採蚵生活，為確保行程有好

品質，會擇日邀請景爸探勘。本學期重要活動還有博愛感恩日，志工團已在

開學的第一天就開會傳達了感恩日的活動重點，將邀請服務年滿20年.15

年.5年的志工夥伴，回校接受表揚與感謝，活動細節會密切與輔導室討論。 

 

 

 



教育組(淑慧委員): 

上學期已成功舉辦兩場講座。這學期3月15日是學校主辦的升學博覽 

會，有16所公私立國中介紹。另外會有兩場講座，一個由吳季剛媽媽主講，

感謝靖婷邀約，另一位神秘嘉賓邀約中，希望各位委員能踴躍參加。 

 

秘書組(何娟總幹事): 

        今年兒童節禮物預算有 50元，為尋找兒童節禮物，去年 12月開始詢

問了多家廠商，經多方查詢比價，提供兩樣禮物供參考，一個是文件袋含

稅價 50元。另一個是便當袋含稅價 68元。 

補充說明：博愛校徽有六個顏色，詢問後成本要多20元左右，為節省成本，

改印單色，謝謝雅萍幚忙設計，文件袋正面左下方會印校徽，

校徽底下印"BOAI"英文字樣。正面右下方會印上"台北市博愛國

小第二十二屆家長會 戴錫欽會長暨全體委員 敬贈"字樣。如需

印兩面是可以的，但增加費用約3～5元。 

 討論後決議：全體通過文件袋做為今年兒童節禮物，字樣印一面即可。 

 

伍. 母親節活動之討論 

文姬委員:感恩日活動以園遊會方式呈現，志工團是否需要設攤位募款？或

許當天活動志工媽媽可以將手工作品贈送給捐款之家長，具體想

法將開小組會議討論。 

雅萍團長:園遊會志工團不募款，志工團當天主要活動是感謝志工夥伴。 

會長裁示: 家長會母親節園遊會當天活動交由活動組全權規劃。 

文姬委員:去年校慶募集到的圖書是否繼續以“小書屋”的方式進行義賣？ 

    孟葦副總幹事：本人捐贈的旅遊書建議辦活動時贈送出去，或者捐贈給偏鄉。 

討論後決議：過濾看相不好的書，較好的書以宅配方式捐贈給香林國小。 

何娟總幹事: 感謝孟葦連續三年不僅用心尋找優質講師，並提供每一場教育

講座前一百名家長精美家居雜誌。 

 

陸. 臨時動議 

1. 會長：本屆五年級為籌備明年畢業旅行之會議需要推派兩位五年級代表。 

   討論後決議：全體推舉兩位五年級代表為雅萍和會長，後備委員為覺民。 

 

2. 瑀凡委員：靠近幼稚園遊樂區的圍牆邊有將近二十公分的高低落差。幼

稚園廁所整修後還是會堵塞。因幼稚園和國小上下課時間是

錯開的，上課品質較差，午休會受影響，不知可否在幼稚園

走廊部份設立獨立空間？幼稚園遊樂區常有較大的學生來

玩，遊樂區的鐵管也被踩壞。 

      文成主任：園長反映昨天已請人去修馬桶，初步研判可能是下面水管 

堵塞，會先拿掉馬桶，再來疏通下面部份。遊樂場會再做宣導， 

盡量留給小朋友使用，鐵管部份會做更換。靠近圍牆落差二十 



公分處會再做處理。 

      建興主任：相關事項會在教師晨會和兒童朝會做宣導。 

      校長：謝謝良善的建議！高低落差部份會再想辦法。目前幼稚園和國小之

間已用木柵門做柔性隔離，後走廊會再看看是否可以做柔性隔離。

廁所部份會請廠商處理。那兩根鐵管也會儘快處理，並做宣導，如

有必要，會考慮請糾察隊。 

      會長：非常謝謝校長和主任們的積極和用心。 

 

3. 鵬樺委員：班級家長反映兩件事情，第一，家長反映飲水機溫水溫度不夠， 

我有測試溫水早上 16℃，中午 45℃，這個溫度不能稱作溫水，

可否改進？第二，前穿堂左轉進去後和 101 班有高低落差，可

否注意一下？ 

   文成主任：學校目前飲水機有 25台，熱水有管制，溫水溫度不夠會請 

廠商來檢修。關於高低落差部份，考慮是否可以做個斜坡，謝

謝提醒。 

 

    4. 靖婷副會長：六年級家長詢問繳交的畢業紀念冊費用包含哪些項目？畢 

業照可否每個人穿著畢業服拿著畢業證書和校長事先單獨 

拍照？ 

       建興主任：畢業紀念冊費用包含大頭照、光碟一片、紀念冊一本、書籤 

一人 32張。 

       校長：單獨拍照較困難，分組照較有可能，可像一年級新生那樣全班 

一起照，或許可以在畢業典禮當天下午照相。 

 

5. 靖婷副會長：導護志工反映興雅國中和博愛的學生騎 ubike在人行道上 

橫衝直撞，很危險。  

       建興主任：確實危險，會加強宣導的，謝謝提醒。 

 

6.耀德副會長: 再次呼籲大家能去三興國小監廚，食安方面幫孩子把關。 

 

柒. 散會 

 

 

 


